EUDS Mi Universidad

Cuadro diferencial

Abril Guadalupe de la Cruz Thomas

Parcial I

Bioética y Normatividad I

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Licenciatura en Medicina Humana

Tercer semestre grupo "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 07 de septiembre de 2024

La ética y la moral son términos que están muy relacionados entre sí y se refieren a las normas que guían el comportamiento de las personas, aunque tienen diferencias clave que las separan.

La moral se refiere a las reglas y principios aceptados por una sociedad o grupo social que determinan lo que está bien o mal. La moral suele seguir ciertas normas y es influenciada por la cultura, la religión y las costumbres. Por ejemplo, lo que es moralmente aceptable en una sociedad puede no serlo en otra.

La ética es una parte de la filosofía que analiza los principios morales. La ética se enfoca en entender el origen y la aplicación de las normas morales en diferentes contextos, fomentando un análisis reflexivo sobre lo que es correcto o incorrecto desde un punto de vista lógico. La ética no se limita a lo que la sociedad permite o prohíbe, sino que busca principios universales para orientar la conducta humana.

En bioética, se utilizan estos conceptos para abordar cuestiones como el uso de tecnologías genéticas, los derechos de los pacientes, la investigación en embriones, el aborto, la eutanasia, y otros dilemas éticos. En la materia, es importante encontrar un equilibrio entre principios éticos universales, como la justicia, la autonomía, la beneficencia y la no maleficencia, y las diferentes morales de cada persona o comunidad.

La bioética busca ayudar a las personas a tomar decisiones éticas y moralmente aceptables cuando se enfrentan a situaciones que involucran la vida humana, animal y del medio ambiente.

Es importante saber también que La bioética es una disciplina que surge en la intersección de la ética, la medicina, la biología y otras ciencias relacionadas con la vida. Su objetivo principal es analizar y orientar las decisiones que involucran cuestiones éticas en el cuidado de la salud, la investigación biomédica y la aplicación de nuevas tecnologías en el ámbito de la biotecnología y la genética.

A diferencia de la ética médica tradicional, que se enfoca mayormente en la relación médico-paciente y los dilemas clínicos, la bioética abarca un campo más amplio de preocupaciones, incluyendo aspectos sociales, políticos, ambientales y tecnológicos.

	Definición	Características	Diferencias	¿Dónde se aplica?	Ejemplo
Ética	Disciplina que estudia las actividades del ser humano.	 Es de tipo universal. Uso práctico. Influye en el comportamiento de un individuo. 	 Influye en el comportamiento de la persona Es universal 	Desde la consulta, en cualquier momento.	Otorgarle la confidencialidad al paciente por respeto y honestidad.
Moral	Disciplina que estudia usos y costumbres, diferenciando el bien y el mal.	 De tipo cultural Cada individuo actua de acuerdo a lo que cree bien o mal Conjunto de normas sociales 	 Actúan en el comportamiento desde el inconsciente de la persona. De tipo cultural Transmitido de generación en generación. 	En cualquier momento.	Adecuar o buscar alguna alternativa que beneficie al paciente sin afectar sus creencias.

La ética y la moral son importantes para tomar decisiones responsables y justas, tanto en nuestra vida personal como en el trabajo y la sociedad. La moral y la ética a menudo se confunden, pero tienen diferencias importantes. La moral está relacionada con las creencias y normas que guían el comportamiento de las personas según sus contextos culturales y personales, mientras que la ética es una reflexión filosófica sobre estos principios, buscando una base racional para las acciones correctas.

La ética y la moral nos ayudan a saber qué es lo correcto y justo en situaciones difíciles. Es importante en campos como la bioética tomar decisiones que afectan la vida y el bienestar de las personas. Pensar en ética nos ayuda a analizar nuestras normas morales y a comportarnos de manera más consciente, equilibrada y respetuosa hacia las diferentes perspectivas y valores de la sociedad.



Referencias:

1. Jennifer H. Sánchez, María de Jesús M. Arellano. Bioética: teorías y principios, recuperado el 07 de septiembre de 2024.